

DEUXIÈME SOMMET MONDIAL POUR LE DÉVELOPPEMENT SOCIAL : UN APPEL À L'ACTION MONDIALE

Le deuxième Sommet mondial pour le développement social s'est tenu à Doha, au Qatar, du 4 au 6 novembre 2025, marquant ainsi le 30e anniversaire du sommet historique de Copenhague. Les dirigeants du monde entier se sont réunis pour redéfinir les stratégies de progrès social, renforcer les partenariats internationaux et promouvoir des politiques inclusives favorisant l'égalité des chances pour tous. Plus de 14 000 personnes ont participé à ce sommet.



Accueil et réception des VIP pour le deuxième Sommet mondial pour le développement à Doha, Qatar

Le sommet a porté sur les enjeux du développement social et a réaffirmé les engagements pris dans le cadre de la Déclaration de Copenhague. Parmi les principaux engagements figuraient l'augmentation des investissements en faveur de la jeunesse, le renforcement du financement du développement, la redéfinition des indicateurs de progrès au-delà des indicateurs traditionnels du PIB et le renforcement de la collaboration avec les autorités locales et régionales. L'accent a été mis sur la nécessité de veiller à ce qu'aucune personne ni aucune communauté ne soit laissée pour compte. Par ailleurs, des organisations de la société civile accréditées ont présenté des témoignages éloquents de leurs actions, en lien avec les trois piliers fondamentaux du développement social, et de leur engagement auprès des Nations Unies.

Le thème directeur du sommet était clair et orienté vers l'action : **bâtir des sociétés plus résilientes, inclusives et durables.**



Helena, la présidente de l'Assemblée générale, prononce son discours d'ouverture.



Lors du deuxième Sommet social mondial pour le développement, un enfant de neuf ans défend les personnes exclues par les structures systémiques existantes.

Besoins urgents :

- Crise climatique qui détruit les systèmes sociaux
- Financement nécessaire pour garantir que les aides parviennent à tous
- Pénurie d'emplois décents
- Impact des mesures d'atténuation et d'adaptation au changement climatique sur l'emploi
- Endettement qui freine le développement social
- Les inégalités et la méfiance entravent le développement social
- Nombreuses sont les personnes qui souffrent encore de la faim
- Sept cents millions de personnes vivent encore dans la pauvreté
- Quatre milliards de personnes n'ont pas accès à la protection sociale
- 224 millions de personnes ne seront toujours pas scolarisées d'ici 2030
- L'espace civique se réduit
- Le monde est toujours confronté à des conflits, des déplacements de population, une fracture numérique, etc.

Quelques réalisations depuis la Déclaration de Beijing :

- Un milliard de personnes sont sorties de l'extrême pauvreté.
- Davantage de filles sont scolarisées.
- Davantage d'organisations internationales soutiennent le développement.
- Davantage de donateurs aident les populations à investir dans le développement.
- La société civile a joué un rôle déterminant dans la promotion de l'équité.

PRIORITÉ AUX SOLUTIONS ET AUX PERSPECTIVES :

- Renforcer la responsabilisation
- Travailler sur le cadre de surveillance
- Utiliser les données pour élaborer des politiques intégrées.



*Forum de la société civile lors du deuxième Sommet social pour le développement.
Présentations des intervenants sur divers sujets.*

CLÔTURE DU DEUXIÈME SOMMET SOCIAL

Les dirigeants mondiaux se sont réunis au deuxième Sommet social pour le développement à Doha (Qatar). Ils ont réaffirmé leur engagement en faveur du développement social.